



Televisa y Canitec frenan refrendos, SCT-SHCP pendiente, Telmex listo vs Plan Técnico y frecuencias todo en contra

* Presburger rechaza oferta de Rodríguez para debatir en elección de Concamin, plantea a Schiefer unirse y fallo el 23; nuevo rol de McCarthy complicaría búsqueda en BMV; Banorte aún sin firma 'stand still' con Comerci

AUNQUE PARA ALGUNOS el panorama que delineó **Carlos Slim Helú**, dueño de Carso, fue en exceso crudo, al estimar que la situación se pondrá aún más difícil, lo cierto es que el hombre de negocios sólo se ajustó a una realidad que no se puede ocultar.

En ese sentido queda claro que la administración de **Felipe Calderón** y las de los estados van a tener que hacer ser mucho más, con medidas de apoyo sectoriales y sobre todo acciones de carácter estratégico.

Simplemente la devaluación de 40 por ciento del peso abre oportunidades en el comercio exterior y no se diga en turismo, en especial con EU, en donde hasta podríamos recuperar espacios frente a los chinos.

Ahora bien, no se descarta que la posición más crítica de **Slim**, también tenga que ver con los desafíos que enfrenta Telmex que preside **Jaime Chico Pardo** y los forcejeos que ahora mismo tiene con la autoridad, respecto a su posición en el horizonte de las telecomunicaciones.

La telefónica de **Slim** no ha logrado la modificación de su título de concesión para ofrecer video, tema que ya ni siquiera aparece en el portafolio de asuntos de SCT.

Por si fuera poco, Cofetel que lleva **Héctor Osuna** finalmente publicó ayer en el DOF el Plan Técnico Fundamental de Interconexión e Interoperatividad que obligará a Telmex y a otros a dar cabida en su red al competidor que se lo solicite.

Por supuesto este es un tema al que aún le sobra cuerda, considerando la posibilidad que ha manifestado Telmex de acudir a los tribunales.

Como sabe, el escenario en las telecomunicaciones del país no es nada favorable debido a la enredada madeja de pugnas entre las principales compañías. Se puede hablar de una virtual parálisis y en ese contexto obviamente **Slim** juega sus cartas.

En el caso hipotético de que el plan técnico se

pueda instrumentar, esto mismo podría afectar las condiciones de la subasta de frecuencias que Cofetel prepara para el primer trimestre.

Hay que considerar además que el plan técnico y la desagregación de las redes podrían bajar el valor del espectro, reduciendo con ello el apetito por las codiciadas frecuencias, pendientes desde el sexenio pasado, ante las nuevas posibilidades que se abren

LE ADELANTABA

DE LAS CRÍTICAS QUE AL INTERIOR DE LA BMV SE ESCUCHAN POR LA PARTICIPACIÓN DE UNA FIRMA DE RECLUTAMIENTO EN LA BÚSQUEDA DE UN CANDIDATO PARA SUCEDER A GUILLERMO PRIETO, SEA COMO PRESIDENTE O COMO DIRECTOR GENERAL. EN DICHA LABOR HA TRABAJADO EN LAS ÚLTIMAS SEMANAS LA FIRMA HEIDRICK & STRUGGLES VÍA SU EJECUTIVA KARLA OBSEE

con la infraestructura disponible.

Tampoco parecería lógico dejar al margen el famoso tema de las reglas para renovar frecuencias de telecomunicaciones, otro de los muchos pendientes en la agenda de SCT que lleva **Luis Téllez** y que ahora deberá sacar **Gabriela Hernández**, el relevo de **Purificación Carpiñeyro**.

Estos criterios deberían estar concluidos antes de subastar el espectro, máxime las controversias que hay en el caso de Iusacell que lleva **Gustavo Guzmán**,

Continúa en siguiente hoja



Fecha 11.02.2009	Sección Finanzas	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

Nextel comandada por **Peter Foyo** y MVS de **Joaquín Vargas**, debido al pendiente de sus refrendos.

Hasta donde se sabe la conclusión de las reglas se definió en lo general entre SCT y SHCP de **Agustín Carstens**, pero faltan los puntos finos, entre ellos lo económico.

Claro que no es descartable que el retraso obedezca a los intereses involucrados. Se sabe por ejemplo que Canitec que preside **Alejandro Puente** y Cablevisión a cargo **Jean Paul Broc** se han opuesto a que se autoricen concretamente los refrendos de MVS.

La misma Movistar de **Francisco Gil Díaz** podría estar interesada en aprovechar esas frecuencias, máxime la apertura a la IED en telefonía fija, tema en el Congreso, lo que le permitiría incursionar ahí.

La hispana también es de las más interesadas en obtener espectro para el DF y avanzar en su lucha férrea vs Telcel de **Daniel Hajj**, causa que lo hermana con Televisa de **Emilio Azcárraga** y Canitec, que como es público sostiene una guerra sin cuartel para impedir que Telmex se expanda a video.

Como ve los ingredientes en ese sector son perversos, porque al final de cuentas la inversión se enrarece y el país nada más no avanza en telecomunicaciones.

⇒ **P**UES NADA QUE al final de cuentas el debate que propuso **Raúl Rodríguez**, ejecutivo de Grupo Modelo, a los otros dos aspirantes a la presidencia de Concamín, no prosperó. **Salomón Presburger Slovick** no consideró prudente el ejercicio, puesto que en su óptica éste le ayudaría poco en los esfuerzos de promoción que ha realizado en los

últimos 6 meses. Ha platicado ya con la gran mayoría de las 64 cámaras y 61 asociaciones de esa confederación. Es más, hay por ahí un ofrecimiento del propio **Presburger** para que **Guillermo Schiefer** se incorpore con él, tal y como sucedió hace 2 años y medio cuando se unió a **Ismael Plascencia**. **Presburger** está convencido de que hoy la tendencia le favorece por más del doble frente a sus contrincantes. La elección, como se sabe, está en su recta final. Será

el 19 de febrero cuando se reciban en todo el país las papeletas lacradas para emitir el voto que es secreto y el jueves 23 se conocerá al triunfador.

⇒ **L**E ADELANTABA DE las críticas que al interior de la BMV se escuchan por la participación de una firma de reclutamiento en la búsqueda de un candidato para suceder a **Guillermo Prieto**, sea como presidente o como director general. En dicha labor ha trabajado en las últimas semanas la firma Heidrick & Struggles vía su ejecutiva **Karla Obsee**. El problema es que precisamente quien coordinaba dichos esfuerzos era **Anthony McCarthy**, que como es público está por dejar el HSBC para incorporarse como la cabeza operativa de Bancomext. El competente financiero llevaba la voz cantante en el grupo que se designó desde el año pasado para esa tarea. Ahí también están **Gonzalo Rojas** de Scotiabank, **Javier Artigas** de UBS, **Eduardo Valdés** de Inbursa, **Javier Arrigunaga** de Accival y **Carlos Hank González** de Interacciones.

⇒ **Y** EN LOS esfuerzos de Comercial Mexicana que preside **Guillermo González Nova** para alcanzar una reestructura de sus onerosos pasivos, le adelantó que en los últimos días se ha avanzado poco. Más allá de las recientes acciones legales de Banorte, tanto en el terreno mercantil como en el penal para situarse en las condiciones de los otros acreedores bancarios, la institución que preside **Roberto González Barrera** y que dirige **Alejandro Valenzuela** sigue sin suscribir el *stand still*, o sea la tregua judicial. Sin embargo ha manifestado su voluntad de hacerlo. Por supuesto que el tiempo apremia, puesto que el plazo establecido en ese convenio es el 2 de marzo. Los que sí firmaron fueron Scotiabank de **Nicole Reich**, IXE de **Enrique Castillo**, BBVA Bancomer de **Ignacio Deschamps** y JP Morgan que comanda **Eduardo Cepeda**.